











orang lain dengan melakukan berbagai cara agar seseorang mau mematuhi apa yang diminta oleh pelaku. Pungutan liar seperti halnya melakukan penarikan-penarikan yang sebenarnya tidak sesuai atau tidak ada dalam peraturan. Penarikan-penarikan ini dilakukan dengan berbagai alasan agar seseorang yang dituju mau menyetujuinya. Seperti menarik biaya buku pelajaran untuk pendidikan, padahal sebenarnya biaya ini sudah disediakan oleh pemerintah. Contoh yang lain yaitu seperti penarikan biaya pembuatan KTP.

Penjelasan dan ketentuan mengenai pungutan liar tidak ada di dalam al-Qur'an dan hadist. Oleh karena itu tindakan pungutan liar ini termasuk dalam kategori jarimah ta'zir. Dimana segala ketentuan-ketentuan dan hukumannya diatur oleh ulil amri. Dan merupakan kebebasan ulil amri dalam menetapkan hukumannya. Namun hukuman tersebut tidak lepas dari kemaslahatan umat.

Ada banyak sekali hukuman-hukuman yang berada dalam lingkup *jarimah ta'zir*. Seperti hukuman mati, hukuman jilid, penjara, pemboikotan, perampasan harta, publikasi, nasihat, salib, pencabutan dan lain sebagainya.

Dari banyaknya tindakan-tindakan *jarimah ta'zir* saat ini, tidak semua tindakan tersebut masuk dalam kategori-kategori hukuman *ta'zir* diatas. Karena tindakan *jarimah ta'zir* bisa berkembang lebih pesat dan bervariasi seiring dengan kemajuan kehidupan masyarakat. Namun jika dilihat dari penjelasannya dan dikaitkan dengan tindakan pungutan liar

yang dilakukan oleh aparat sipil negara, pelaku tersebut dapat dikenai beberapa hukuman demi kemaslahatan bersama.

Hukuman-hukuman tersebut adalah jilid, perampasan harta, publikasi dan pencabutan. Dalam hal hukuman jilid ini terdapat poin dimana salah satu tindakan yang dikenai jilid adalah kerusakan akhlak. Tindakan pungutan liar yang dilakukan oleh aparat sipil negara merupakan kerusakan akhlak. Karena dengan sengaja seseorang melakukan hal ini untuk menguntungkan dirinya sendiri dan merugikan orang lain.

Perampasan harta merupakan hukuman *ta'zir* yang berhubungan dengan harta. Sebenarnya bukan hanya perampasan namun bisa juga dengan pemusnahan. Dalam hal ini kenapa disebutkan masalah hukuman *ta'zir* yang berhubungan dengan harta itu karena tindakan yang dilakukan pada dasarnya tidak diperbolehkan mengambil harta seseorang dengan cara apapun tanpa alasan hukum yang memperbolehkannya. Dan hubungan dengan pungutan liar ini adalah adanya harta orang lain yang diambil dengan cara yang tidak benar.

Selanjutnya adalah publikasi. Maksud publikasi di sini adalah mempublikasikan tindakan kejahatan yang telah dilakukan kepada khalayak umum. Hal ini dilakukan agar masyarakat mengerti bahwa tindakan yang dilakukan oleh pelaku ini adalah tindakan yang salah. Dan juga sebagai pelajaran bagi masyarakat agar tidak mengikuti tindakan tersebut. Apalagi dalam pungutan liar yang dilakukan oleh aparat sipil negara, seharusnya setiap orang yang sudah ditunjuk oleh penguasa atau

ulil amri atau pemerintah untuk menjalankan tugasnya memberikan contoh yang baik kepada masyarakat banyak dan mengemban amanah yang sudah dibebankan kepadanya.

Dan hukuman yang terakhir adalah pencabutan. Dalam hal ini jika dikaitkan dengan pungutan liar yang dilakukan oleh aparatur sipil negara adalah pencabutan jabatan sebagai aparatur sipil negara karena telah terbukti bersalah. Melakukan tindakan yang merugikan orang lain demi kepentingan pribadi.

Masalah-masalah hukuman di atas adalah hukuman-hukuman yang dikaitkan dengan tindakan pungutan liar yang dilakukan oleh aparatur sipil negara. mengenai batasan-batasannya semua itu tergantung pertimbangan ulil amri. Dimana setiap pertimbangannya adalah untuk kepentingan bersama. Dan hal ini juga bisa berubah-ubah sesuai dengan keadaan msyarakat.